
U Niederschrift
uber die Sitzung der Gemeindevertretuna Kobera

am 21. Juli 2021 im MarktTreff Koberg, Dorfstraße 39

Beginn 20:03 Uhr Unterbrechungen keine 1
Ende 21:55 Uhr Mitgliederzahl 91

Anwesend 1 Bemerkung 2

a) Stimmberechtigt
1. Bgm. Smolla. Jörg nicht anwesend
2. GV Dohrendorf-Steffen, Julia (als Vorsitzende in Stellv.)
3. GV Lübcke. Torben
4. GV Lichters, Thomas
5. GV Schäfer, Björn nicht anwesend
6. GV Ulzhöfer. Andre
7. GV Wagner. Jürgen
8. GV Witte Stefanie
9GV Wolff, Stefan nicht anwesend
)_Nicht stimmberechtigt
Protokollführerin Blon_qQe__
3 Gäste

Tagesordnung

1. Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Feststellung der

Beschlussfähigkeit
2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Öffent

lichkeit
hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO

3. Niederschrift vom 07.12.2020
4. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen
5. Jahresrechnung 2020
6. Wahlvorstand zur Bundestagswahl am 26.09.2021
7. Sanierung Dorfstraße; hier: Sachstand
8. Unfalllage L 220 im Streckenabschnitt Koberger Forst

hier: Anordnung Uberholverbot mit Geschwindigkeitsbegrenzung
9. Einwohnerfragezeit
10. Bekanntgaben und Anfragen



Niederschrift
über die Sitzung der Gemeindevertretung Kobera

.‘Jüli 2021 im MarktTreff Koberg. DostrßW39.

1. Öffentlicher Teil

TOP Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Feststel
lung der Beschlussfähigkeit

1. stellv. Bgmin Dohrendorf-Steffen eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung
form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

TOP 4 „Gartengestaltung KiTa „Forstscheune“, Gast: KiTa-Leitung Herr Fleischer“ entfällt,
da Herr Fleischer nicht anwesend ist.

TOP 5 „Vorstellung des Friedhofhaushaltes der Kirchengemeinde Nusse-Behlendorf,
Gäste: Herr Pastor Pfeifer, Herr Vogler“ entfällt ebenfalls, da zunächst ein weiteres Ge
spräch mit den Bürgermeister/innen der betroffenen Gemeinden angesetzt wurde.

TOP Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der
2 Offentlichkeit

hier: Verfahrensbeschluss nach 35 GO

Es liegt kein Tagesordnungspunkt vor, der unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt
werden soll.

TOP Niederschrift vom 07.12.2020
3

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift vom 07.12.2020.

TOP Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen
4

Bericht 1. stellv. BürQermeisterin:
> Das LLUR hat die Gemeinde daraufhin gewiesen, dass ein Zaun am Moor einge

wachsen ist. GV Schäfer hat die betroffene Stelle freigeschnitten und den Zaun
entfernt. Der Gemeindearbeiter wird gebeten den Zaun zu entsorgen. GV Schäfer
hilft ihm beim Aufladen.

> Der zuständige Mitarbeiter für die Kläranlagen ist für einen längeren Zeitraum er
krankt.
Der Klärteich hat zuletzt stark gerochen, dies soll jedoch nun abgestellt sein. Sollte
es weiterhin Probleme geben müssen die Vertreter des ausfallenden Mitarbeiters
benachrichtigt werden.
Die E-Ladesäule ist bestellt.

> Die Fördermittel für den geplanten Anbau am MarktTreff wurden beantragt.
Die Telekom hat eine Baumaßnahme an der L 200 angekündigt. Es soll ein neuer
Mobilfunkstandort errichtet werden.
Zwischen dem 01. — 05.07.2021 kann es ggü. Kähm zu Beeinträchtigungen kom
men, da dort Arbeiten bzgl. eines Gasanschlusses durchgeführt werden.

Bau- und Weqeausschuss:
Es liegt ein Angebot für die geplanten Sanierungsmaßnahmen an den Wegen
„Grüner Redder“ und „Kötheler Stieg“ vor. Es ist geplant die Wege glatt zu ziehen,
aufzufüllen und Banketten herzustellen. Dies soll jedoch aufgrund des Schutzes
der Amphibien erst im Herbst erfolgen. Es wird angemerkt, dass der „Kötheler
Stieg“ noch nicht so einen großen Bedarf hat und in einem noch recht guten Zu
stand ist. Allerdings wird auch eingebracht, dass eine regelmäßige und rechtzeiti
ge Pflege der Wege notwendig ist, um zu verhindern, dass der Zustand der Wege
überhaupt wieder so schlecht wird.
Bei der Auftragssumme werden weitere Angebote benötigt. Der Bau- und Wege-



Niederschrift 1
über die Sitzuna der Gemeindevertretuna Kobera

2021 im MarktTreff Koberg, Dorfstraße 39

ausschuss soll nun genau festlegen welche Positionen gemacht werden sollen
bzw. müssen und dann weitere Angebote einholen.

> Bzgl. der Baumpflege in der Gemeinde möchte GV Lichters noch einmal verdeutli
chen, dass er fachlich nicht in der Lage ist die Bäume in der Gemeinde bzgl. evtl.
Gefahren für den öffentlichen Raum zu beurteilen und dementsprechend Maß
nahmen zu ergreifen. Er bittet darum festzuhalten, dass er aufgrund dessen für
keine Schäden und Unfälle haftet.
An der Verengung an der Billbrücke ist die Straße nicht mehr richtig einzusehen.
Hier müsste der Knick beschnitten werden. Es soll Kontakt zu der Nachbarge
meinde aufgenommen werden.
Das „Stop“-Schild an der Herrenstraße ist zugewachsen und das Hinweisschild auf
das „Stop-Schild ist stark vergrünt.

> Die Beseitigung der Löcher in der Dorfstraße und am Knüll sind beseitigt worden.
Ein tiefes Loch in der Straße „Billbaum“ muss beseitigt werden.

> Am Fuchsberg ist es stark zu gewachsen. Hier muss freigeschnitten werden.
> Die nächste Müllsammelaktion soll im Frühjahr stattfinden. Wenn es akut Bedarf

zur Müllbeseitigung gibt, kann dies jederzeit dem Gemeindearbeiter mitgeteilt wer
den.

> Der Fußweg zum Kindergarten ist stark bewachsen. Der Gemeindearbeiter wird
gebeten diesen kurzfristig freizuschneiden.
Leitpfähle im Silkendörpredder sind verschwunden. Lt. Bgm Smolla sind diese je
doch nicht von der Gemeinde

Sozialausschuss:
Auf dem Koberger Waldfriedhof sind nun insgesamt 12 Gräber verkauft worden
und es fanden 8 Bestattungen statt.

Finanzausschuss:
In seiner Sitzung am 21.04.2021 wurde die Verlängerung eines Pachtvertrages
beschlossen.

> In seiner Sitzung am 02.06.2021 wurde die Rechnungsprüfung für das Jahr 2020
durchgeführt. Näheres hierzu folgt in TOP 5 „Jahresrechnung 2020‘.
Die zuständige Sachbearbeiterin des Amtes Sandesneben-Nusse hat die Be
triebskostenabrechnung für den MarktTreff fertiggestellt. Die Gemeinde bezu
schusst den Betrieb des MarktTreffs Koberg mit einem Betrag in Höhe von 4.800
€.

Kulturausschuss:
Das Kinderfest in diesem Jahr wird nicht stattfinden.

> Die erste Veranstaltung seit Beginn der Corona-Pandemie soll im Herbst der La
ternenumzug sein.

Ausschuss Beschaffung FFW-Fahrzeug:
Am 07.06.202 1 konnten die Fahrzeuge der Gemeinden Sirksfelde, Kühsen und
Poggensee besichtigt werden. Der Wehrführer der FFW Koberg, Herr Stahmer,
berichtet, dass es ein Voting gegeben hat und die Mehrheit sich das größere
Fahrzeug der Firma MAN wünscht. Es wird jedoch deutlich, dass hier noch Klä
rungsbedarf besteht, was die FFW Koberg wirklich benötigt.

TOP Jahresrechnung 2020
5

Der Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 02.06.202 1 die Rechnungsprüfung 2020
durchgeführt.
Die 1. stellv. Bgmin Dohrendorf-Steffen verliest und erläutert kurz die Sitzungsvorlage.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Koberg beschließt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr
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2020, wie aus der Anlage (Anlage 1) zur Niederschrift ersichtlich.

Abstimmungsergebnis:
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0

TOP Wahlvorstand zur Bundestagswahl am 26.09.2021
6

Es werden Vorschläge für die Mitglieder und Stellvertreter für den Wahlvorstand gesam
melt und eine Reihenfolge festgelegt.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Koberg beschließt den Wahlvorstand für die Bundestagswahl am
26.09.2021.

Abstimmungsergebnis:
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0

TOP Sanierung Dorfstraße; hier: Sachstand
7

Herr Schwarz hat eine Prognose zur Höhe der zu erwartenden Kosten für die Sanie
rungsmaßnahmen abgegeben. Diese beläuft sich auf 800.000 € - 820.000 €. Diese Kos
tenprognose beinhaltet die Herstellung behindertengerechter Bushaltestellen, sowie die
Pflasterung aller Grundstücksauffahrten.
Herr Schwarz bittet um Rückmeldung bzgl. der favorisierten LED-Straßenbeleuchtung.
Auch die Erstellung der LED-Beleuchtung inkl, neuer Leitungen im Erdreich sind in den
Kosten enthalten.

TOP Unfaillage L 220 im Streckenabschnitt Koberger Forst
8 hier: Anordnung Überholverbot

Die stellv. Wehrführung der FFW Poggensee hat beim Kreis einen Antrag beim Kreis ge
stellt an der betroffenen Stelle ein Überholverbot zu errichten. Die Gemeinde Koberg soll
hierzu ihr Meinungsbild abgeben.
Es ist bekannt, dass am 16.08.202 1 die Verkehrsschau stattfinden. Auch hier sollte diese
Stelle besichtigt werden.
Es wird vermutet, dass der Antrag abgelehnt wird, da hier offensichtlich ist, dass dort ein
gefahrenloser Überholvorgang nicht möglich ist.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Koberg beschließt, dass sie einen Hinweis auf eine gefährliche
Straßenführung an dem besagten Streckenabschnitt unterstützt.

Abstimmungsergebnis:
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0

TOP Einwohnerfragestunde
9

> Die FFW Koberg erhält häufiger Anfragen von Einwohner/innen der Gemeinde, ob
diese den Pool im Garten füllen können. Die GV ist sich einig, dass dies aus versi
cherungstechnischen Gründen abgelehnt werden muss.

> Die Durchfahrt im Wendehammer im Friedrich-Meins-Weg ist aufgrund parkender
und teilweiser abgemeldeter Fahrzeuge stark eingeschränkt, insbesondere für die
FFW. Es soll grundsätzlich mal ein lnformationsschreiben an die Haushalte verteilt
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werden auch im Bezug auf die Straßenreinigungssatzung, da es hier auch immer
wieder Probleme gibt. Hier sollte ebenfalls auf die Parksituationen hingewiesen
werden. 1. stellv. Bgmin Dohrendorf-Steffen wird sich bzgl. des Informations
schreiben mit dem Ordnungsamt in Verbindung setzten.

> Es wird angefragt wer für die Durchsetzung der Pflicht zum Vorhalten von Park
platzflächen bei Mietwohnung zuständig ist. Hier wird auf die Bauaufsichtsbehörde
des Kreises Herzogtum Lauenburg in Ratzeburg verwiesen.

> Auf dem Weg Richtung Billbaum an der Halle ist ein Teil der Straße abgesackt.
Der Bau- und Wegeausschuss wird gebeten zu klären, ob dort evtl. eine Rohrlei
tung verläuft, welche die Absackung verursacht.

TOP Bekanntqaben und Anfragen
10

> GV Witte hat noch eine Anmerkung für den Bau- und Wegeausschuss: An der
Kreuzung Schevenböken und Koppelkaten sind die Hecken stark in das Sichtfeld
gewachsen. Die Grundstückseigentümer müssten gebeten werden ihre Hecken
zurückzuschneiden.

;1./4«
Pr tokoliführerin



Beglaubigter Auszug

aus der Sitzungsniederschrift der Gemeindevertretung Koberg vom

Punkt ) der Tagesordnung: Jahresrechnung 2020

Der Finanzausschuss hat die Jahresrechnung in seiner Sitzung am

__________

geprüft.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung stellt die Jahresrechnung

bereinigte Soli-Einnahmen:

bereinigte Soll-Ausgaben:

Feh Tbetrag:

2020 wie folgt fest:

1.912.537,59 EUR

1.912.537,59 EUR

0,00 EUR

Die Summe der Haushaltsüberschreitungen in Höhe von
werden genehmigt.

Die Gesamtsumme der erhaltenen Spenden in Höhe von

werden angenommen.

6620,36 EUR

0,00 EUR

Die Richtigkeit des Auszuges und der Angaben über die Beschlussfähigkeit und Abstimmung

werden beglaubigt. Gleichzeitig wird bescheinigt, dass zur Sitzung unter Mitteilung der

Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden ist.

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Koberg war beschlussfähig.

Koberg, den (L.S.) ‚-‘7-
. _‘/ 7•

Bürgermeister


